



**Incertidumbre pone en vilo 350,000 empleos en el país**

**NEGOCIOS**  
PÁGINA 28

## OPS ve con preocupación la propagación del coronavirus en Brasil

● Superó el sábado los 10,000 muertos. En Sao Paulo, 11,500 personas murieron y más de 168,000 contagios.

### EMERGENCIA POR COVID-19

Agencias / William A. Hernández  
www.elsalvador.com

La Organización Panamericana de la Salud dijo ayer que ve con "preocupación" la propagación del nuevo coronavirus en Brasil, el país latinoamericano más golpeado por la pandemia, y urgió a las autoridades a seguir conteniendo su avance.

Marcos Espinal, director del Departamento de Enfermedades Transmisibles y Análisis de Salud de la OPS, destacó el alto número de contagios en Brasil y recordó que al tener fronteras "muy porosas" sus vecinos también deben actuar.

"Ciertamente, el aumento de casos en los últimos días es motivo de preocupación y la llamada es a continuar fortaleciendo las acciones recomendadas por la OMS y la OPS", dijo en una videoconferencia con periodistas, al ser preguntado sobre si la rápida expansión de la enfermedad en Brasil es un riesgo para la región.

Brasil superó el sábado los 10,000 muertos por el nuevo coronavirus, según cifras oficiales, el sexto país con el mayor número de fallecidos por la pandemia. Desde la notificación del primer caso, el 26 de febrero en Sao Paulo, 11,500 personas murieron y más de 168,000 se enfermaron de COVID-19 en Brasil, según las últimas cifras.

Pero expertos han advertido que debido a la ausencia de pruebas de diagnóstico masivas, el número de contagiados puede ser hasta 15 veces superior.

Y un estudio de la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz) reveló que el nuevo coronavirus ya circulaba en Brasil 20 días antes del primer diagnóstico oficial, de un paciente que volvió de Italia, y 40 días antes de que se confirmara la transmisión comunitaria que actualmente continúa.

"Vemos que los gobernadores en Brasil están tomando medidas y es importante que las medidas se sigan implementando y reforzando en un país grande, amplio, donde no todo es igual", dijo Espinal.

El aislamiento social, el uso obligatorio de tapabocas y la restricción de las actividades comerciales rigen



El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, sostiene a una niña durante la ceremonia de izamiento de la bandera antes de una reunión ministerial en el Palacio Alvorada en Brasilia.  
FOTO EDH / AFP

**"Necesitan reforzar las medidas de distanciamiento social, de aumento de las pruebas diagnósticas y de educación a la población".**

**MARCOS ESPINAL, DIRECTOR DE LA OPS**

en varias ciudades brasileñas a pesar de las críticas del presidente ultraderechista Jair Bolsonaro, que considera estas acciones nocivas para la economía.

Espinal dijo que Río de Janeiro y Manaus, la capital del estado brasileño de Amazonas, donde el nuevo coronavirus triplicó el número diario

de decesos, son "focos infecciosos".

Son áreas "que necesitan reforzar las medidas de distanciamiento social, de aumento de las pruebas diagnósticas y de educación a la población", señaló.

La directora de la OPS, Carissa Etienne, alertó sobre la emergencia sanitaria, social y económica que

supone la COVID-19.

"En América del Sur, los sistemas de salud en grandes centros urbanos como Lima y Río de Janeiro se están abrumando rápidamente. También estamos presenciando un impacto similar de COVID-19 en las grandes ciudades de la cuenca del Amazonas", dijo.

## Perú supera los 2,000 muertos y 72,000 contagios por el virus

Es el cuarto país con mayor cantidad de casos en Latinoamérica; Brasil, México y Ecuador en primeras posiciones.

Agencias  
www.elsalvador.com

Perú superó ayer la barrera de los 2,000 muertos a causa del nuevo coronavirus, que ha contagiado a más de 72,000 personas en el país, según el último reporte del Ministerio de Salud

La autoridad sanitaria certificó en su reporte diario el deceso de

2,057 personas y el contagio de 72,059, en su mayoría en Lima y en las regiones del Callao, contigua a la capital, y Lambayeque, en el norte del país.

En las últimas 24 horas murieron 96 pacientes en el país.

De esta forma, Perú es el cuarto país en número de muertos en Latinoamérica después de Brasil con 12,400 fallecidos, México con 3,573 y Ecuador con 2,327.

Entre los muertos por el coronavirus en el país figuran 46 médicos, 12 paramédicos y 46 policías.

La cifra diaria de contagios también alcanzó su pico en las últimas

24 horas, con 3,237 nuevos casos confirmados.

Tras la atención a pacientes en hospitales del país, 635 médicos y 600 enfermeras contrajeron el virus. Además más 3,800 policías se contagiaron mientras hacían cumplir la orden de confinamiento nacional.

En cantidad de personas contagiadas, Perú es segundo en América Latina, después de Brasil con 177,589 casos, superando a México que tiene 36,327. Perú ha realizado hasta ahora pruebas de COVID-19 a 532,169 personas.

Lima, donde viven cerca de 10



Los trabajadores del Ministerio de Salud prueban a un empleado del mercado de Ciudad de Dios para descartar COVID-19 en Lima. FOTO EDH / AFP

millones de personas -dos millones al menos sin acceso a servicios de agua y desagüe- se registran más de 46,507 casos de COVID-19 y más de 700 muertos.

Las aglomeraciones en zonas populosas de Lima, en mercados de abastos por ejemplo, se han convertido en uno de los mayores focos de contagios.